

 <p>Historisches Museum der Pfalz, Speyer / Franz J. Klimm [CC BY-NC]</p>	<p>Objekt: Fotografie "Stadthaus (III)"</p> <p>Museum: Historisches Museum der Pfalz - Speyer Domplatz 4 67346 Speyer 06232 13250 info@museum.speyer.de</p> <p>Sammlung: Sammlung Fotografie</p> <p>Inventarnummer: HMP_1999_0260_0599</p>
--	--

Beschreibung

Die Aufnahme zeigt das Stadthaus auf der Maximilianstraße an der nördlichen Ecke zum Domplatz, ähnlich wie HMP_1999_0260_0598. Das Stadthaus wurde im Jahr 1903 für die Bayerische Versicherungsanstalt als Sitz der Kreisversicherungsanstalt für die Pfalz errichtet und beherbergt heute die Stadtverwaltung. Der repräsentative Verwaltungsbau wurde dabei nach Plänen des damals in Speyer lebenden deutsch-österreichische Architekt Franz Schöberl aus lothringischem Sandstein errichtet. Der großvolumige dreigeschossige Quaderbau ist durch einen fein differenzierten Aufriss und das Mansardwalmdach charakterisiert und in den Ausmaßen, der Ausstattung und der Formensprache an barocken Residenzbauten orientiert. Die Monumentalfiguren über dem Portal der Schauseite zur Maximilianstraße wurden von Adolf Bernd (Kaiserslautern) geschaffen. Der anspruchsvolle Verwaltungsbau in städtebaulich exponierter Lage ist als ganzes weitgehend original erhalten.

Grunddaten

Material/Technik: Papier / Fotografie
Maße: 12,5 x 18 cm

Ereignisse

Aufgenommen wann Vor 1967
wer Franz J. Klimm (1911-1988)
wo Speyer

[Geographischer wann
Bezug]
wer

	wo	Domplatz (Speyer)
[Geographischer Bezug]	wann	
	wer	
	wo	Maximilianstraße (Speyer)
[Geographischer Bezug]	wann	
	wer	
	wo	Stadthaus (Speyer)
[Person- Körperschaft- Bezug]	wann	
	wer	Adolf Bernd (1869-1942)
	wo	
[Person- Körperschaft- Bezug]	wann	
	wer	Franz Schöberl (1845-1908)
	wo	

Schlagworte

- Mansardwalmdach
- Neobarock
- Quaderbau
- Verwaltungsgebäude

Literatur

- Landesamt für Denkmalpflege Rheinland-Pfalz (Hrsg.) (1985): Stadt Speyer (Kulturdenkmäler in Rheinland Pfalz, Bd. 1). Mainz